

Un homenaje

El como hubieramos con nosotros, contesta «La Prensa» a la carta del exquisito Costa y Llobera. Dice lo siguiente: «Nosotros el día 10 de Marzo del próximo año de 1914 día en que el Maestro del Poema cumple 60 años, inauguraremos solemnemente el monumento proyectado, si bien haciendo honor a los deseos del señor Costa, ya que tanto lo molestan, guardaremos el busto en la Casa Consistorial para el día en que para nuestras letanías patrias se apagó la preciosa vida; y por la tarde mucho, del poeta ilustre que reverenciamos.»

Son nuestros amigos tal y como los habíamos adivinado. «La Prensa» realiza labor cultural y como está por encima de todo, lo mismo de las grandes abnegaciones que de las grandes abnegaciones, pasa por sobre de unas y de otra: llevando adelante su meritoria labor de transformación de un pueblo.

Cuando «La Prensa» por medio de sus comisiones de cultura y de civismo, hay enseñado al pueblo a leer y a sentir, entonces habrá llegado el caso de divulgar las obras del gran poeta, ahora es temprano, o no las leerán o no las entenderán, es manejar delicado que no puede hacerse si antes no se ha hecho en el pueblo debida preparación. El momento propicio llegará, dediquémonos a enseñar a Costa y Llobera levantando un monumento y cuando hayamos aprendido en la piedra el alma del excelso lirico, buscaremos con avidez sus obras y todos contribuirán al mejoramiento de Pollensa, Costa y Llobera ofreciéndose como ejemplo, el pueblo preguntando el porqué del homenaje, los más cultos divulgando sus «Poemas», los viejos comentando tradiciones y consejos, los maduros recordando baladas y poemas, los jóvenes saturándose del «Agré de la Terra» para amar a Pollensa entrañablemente.

Oh! la filosofía de la piedra. Visitad las ciudades, recorred sus calles y sus plazas y sus Monumentos os darán la norma de su nivel moral y cívico. Palma lo tiene en la plaza de Atarazadas, en la mutilada estatua de Jaime Ferrer.

Ningún Ayuntamiento se ha sentido con agallas para reconstituir a ninguno ha tenido alma para derribarla; y hay cosas que parecen ser de una manera u otra, pero no tal como son.

Que no puede hacerse otro Jaime Ferrer, pátencia, pero lo denigrante es mantener el mutilado. Ahí está Palma representada. Una ciudad que no ha sabido levantar uno dedicado a la memoria de Ramón Llull y que solo con gran lesa fección tendrá el dedicado al gran Conquistador, no necesita de ejemplos de piedra mientras permanezca en su modorra. Ahora,

los pueblos que quieren sacudir su inercia, deben glorificar a los suyos, aun a trueque de ofender su modestia, porque por encima de todo está el ejemplo de la misma que se ofrece a las generaciones presentes y a las futuras.

El hombre que trata de incenar en el corazón de todos la práctica de la virtud, del bien, del amor al trabajo y al estudio debe aprovechar todos los momentos y todas las ocasiones.

El mejor pedagogo no es el que enseña en las horas de clase, sino el que educa siempre ofreciéndose a la consideración de sus alumnos.

Una hoja que cae, una pared, que se levanta, el sol que transpone el horizonte tintado de rojo el azul del cielo, la ola que salpica la montaña de blanca espuma, el ave que pasa, la quietud de la noche, todo para el maestro es elevado ejemplo, que bien aprovechado, puede dar frutos y sazónados frutos.

Ahí está, dirá el Maestro, a sus alumnos. Vosotros no le concebís, pero escuchad como hablaba de Pollensa, como cantaba nuestras epopeyas. Oid la narración «La gerreta» del castillo. Aquí se ve el alma de Mallorca con sus grandezas y sublimidades.

Oid la descripción de la «Castell de Rey», pues así dibujó esta tierra Costa y Llobera y nosotros, sus paisanos, le hemos levantado este Monumento que si pobre y mezquino para tan grande hombre en cambio fue sentida manifestación de estima.

Y aquellos niños, a la mañana siguiente mirarán con éxtasis de un cielo aquella mole donde

Un esglaió abismal guanyá a pontent
hont una mar blanca, que fons no tén
Com despulla terrible d'estrany xaxell
l'escull de la Galera p'el nord s'estén.

CRONICA DE LONDRES

Derrota del Larkin

Contra el heroísmo
Larkin ha sido vencido. La huelga de Durbin no se ha resuelto todavía. El número de sus partidarios no ha disminuido, quizá. Pero la mayoría de los obreros ingleses se ha puesto resueltamente contra él, y al lado de los jefes de las Trades Unions, en la lucha que había entablado con éstos. Se trataba de promover la huelga general en toda Inglaterra, como prueba de solidaridad con los trabajadores irlandeses y como medio de coaccionar al Gobierno a intervenir en el conflicto de Durbin. Los Comités directivos de las Trades Unions son sistemáticamente opuestos a las huelgas, y Larkin, a cuya actuación se debe la de Durbin, se había propuesto arrastrarlos al paso general, encendiéndole el entusiasmo y la indignación de las multitudes en el relato de las penalidades que sus camaradas irlandeses están sufriendo. Era una lucha no sólo entre Larkin y los jefes del movimiento obrero británico, sino además, y sobre todo, entre el respecto a la disciplina obrera, de-

fenida por los jefes del trade unionismo, y la acción espontánea, anárquica, de los trabajadores, encarnada en Larkin. Y Larkin ha sido vencido. Dos millones de asociados han votado contra él; centenares de delegados le han increpado e impedido salir de la Asamblea aplastado por la fuerza del número; pero más cólerico, más exaltado, más violento que nunca. Así han sido castigados sus atentamientos contra los directores del obrerismo, sus audacias, sus irreverencias, eliminándole de la organización arrojándole al expatriarium donde van los fracasados en este género de contiendas.

Y esto quiere decir, en otras palabras, que en las organizaciones proletarias inglesas ha triunfado el sentido conservador. No todo lo conservador es malo, como se ve, así como no todo lo malo es conservador. Las Trades Unions poseen enormes capitales; las Cooperaciones obreras han alcanzado un grado de prosperidad increíble. Cualquiera huelga total o parcial inquieta a los directores de estos organismos; una huelga general le todos los oficios, que ponía en grave riesgo aquellos capitales, es una eventualidad de que no quieren hablar siquiera. El caso es el mismo de Bélgica. En cuanto las organizaciones obreras tienen intereses susceptibles de lesionarse en una huelga impremeditada, las huelgas son menos frecuentes. La interpretación de esta actitud es puramente materialista, económica. Los organismos obreros aquí por consiguiente, se mueven, se determinan a obrar por motivo meramente económico. Y desde un punto de vista capitalista, desde el punto de vista de las personas de orden, como se dice en España, esa es una actitud plausible, en cuanto disminuye las posibilidades de huelga. Pero, alzado un poco los ojos y el pensamiento, la cuestión se ofrece con aspecto distinto. Si los obreros ingleses no obedecen a otros impulsos que a los económicos, ¿cómo esperar su concurso para aquellas obras altruistas, humanitarias, que impliquen sacrificio y que no puedan reportar beneficio económico alguno? Si no van a la huelga más que cuando abriga la confianza o la certeza de un éxito inmediato, ¿cómo confiar en que el día que se produzca un conflicto militar europeo por ejemplo, van a arriesgarse a un paro que hagan imposible la contienda? Para eso se requieren, además del económico, otros motivos ideales o sentimentales, que el obrerismo inglés no ha mostrado tener. Y en este sentido, la derrota de Larkin es la inevitable.

Porque Larkin traía con él a la lucha ese elemento de pasión o de ideal que hace a los hombres aptos para el sacrificio. Irradiaba de él de tal modo que había logrado transmitirlo a sus camaradas de Dublin. La negativa de los huelgistas a que sus hijos fajaran alimentos por familias protestantes inglesas, ante el temor de que se lesionaran sus creencias católicas, es un indicio del ideal que irradiaba. Para la significación de ese ideal, poco importa que sea el católico; pudo haber sido otra cualquiera, y habría en todo caso probado ser más fuerte que el motivo económico fundamental de sustraerle el hambre. Mas quizá, después de todo, el catolicismo, sinceramente practicado, es la mejor escuela, la mejor preparación para el sacrificio. Y

Larkin, católico, era tal vez un hombre equivocado, pero heroico. Con una abrumadora mayoría, los obreros ingleses se han pronunciado contra el heroísmo.

PUAN PUJOL.

Un invento para los Ciclistas

Un joven parisiense llamado Esteban Pujan ha inventado un aparato en forma de torpedo para adaptarlo a las bicicletas y resguardar del aire al corredor: es decir, que resuelve el problema de la resistencia del aire. En la parte delantera lleva una placa de mica para que se pueda ver el camino.

Los ensayos verificados ayer en el velódromo de invierno permitieron al ciclista Berthet, sin previa preparación, hacer el recorrido del kilómetro y el de los cinco kilómetros.

Preguntado el célebre ingeniero

Eiffel acerca de la importancia de este invento, ha manifestado que la resistencia de un cuerpo en forma de huso es diez veces menor que la de una placa, por eso el velocipedo torpedado ha alcanzado, aproximadamente, una velocidad de 15 metros por segundo. Un metro cuadrado de placa: sufriría a esa velocidad una resistencia de 18 kilos, mientras que la resistencia del cuerpo en forma de huso se reduce a 1 kilo 800 gramos.

Teniendo en cuenta las rentas y el conjunto de bicicleta, puede, en suma establecerse que la resistencia por metro cuadrado alcanza un máximo de los kilos. El cuerpo aguzado de la bicicleta-torpedo ha estado tan bien concebido que, después de pasar el ciclista, no se ha apagado una cerilla que al efecto se había encendido. Eso significa un gran progreso y debemos felicitarlo y felicitar al inventor que nos ha permitido reducir algo la maldita resistencia del aire. Esta resistencia es uno de los mayores obstáculos que deben combatir los ingenieros en sus investigaciones acerca de la aviación.

NOVEDADES DEL DIA

De los pueblos

Felanitz

Aquí va abandonándose paulatinamente toda esperanza de mejora, y el agricultor que tenía disponibles para el mercado de reservas de granos y artículos de consumo para su ganado de labor, se las retiene ahora prudentemente, en previsión de que no le sea posible renovar las existencias por forzosa suspensión de todo intento de siembra.

Para los usos del vecindario, felizmente no falta agua todavía, gracias a la poderosa resistencia del manantial de Santa Margarita; pero como las necesidades son cada vez mayores y la extracción resultaba penosa para ser movida a brazo la bomba con que se efectuaba día y noche, el Ayuntamiento resolvió montar en el subterráneo de dicha fuente un motor a gas que empezó a funcionar anteaño, dando una corriente de agua más caudalosa y continua.

El precio del almendrón ha sufrido desde ayer una baja rápida e importante.

En este mercado se paga a 142,50 pesetas los 42,37 kilos.

En la madrugada del viernes falleció en esta ciudad el conocido propietario y amigo nuestro D. Jaime Vidal Vicéns.

La enfermedad que le llevó al sepulcro no le retuvo en cama más que algunos días, pues el miércoles había llegado algo indispuerto de Porto-Col.

El Sr. Vidal desempeñó hace años la Alcaldía de esta ciudad, y en ella se distinguió por su carácter enérgico, activo y emprendedor.

Acompañamos en su justo dolor a la familia del finado.

Soller

El domingo último tuvo lugar en la «Defensora Sollerense» la Junta General reglamentaria del corriente mes, que revisó más importancia que las de los restantes meses del año con motivo de la renovación de determinados cargos de las Jun-

tas Directiva e Investigadora de socios.

Fueron elegidos: Presidente, don Bartolomé Coll y Rullán, que desempeña el cargo de Vice-Presidente, y Vocal de la Directiva D. Pedro Juan Bernat y Mayol; y reelegidos: Depositario, D. Bartolomé Sampol y Colom; Secretario, don Gaspar Ferrer y Ferrer, y Vocal D. Antonio Pons y Estades.

Para la Junta Investigadora fueron reelegidos los Sres. D. Juan Montaner y Oliver, D. Bartolomé Oliver y Bernat, D. Mateo Barceló y Mayol, don Andrés Bernat y Morant y don Antonio Pastor y Ferrer, y elegido en sustitución del difunto D. Antonio Montaner y Arbona, D. José Miró y Coll.

Como complemento de la noticia publicada, respecto a los sueldos que pretende y pidió se le abonaran el que fué oficial sache de este Ayuntamiento D. Félix Ignacio, el Gobernador de esta provincia ha desestimado el recurso, de acuerdo con el voto particular de la minoría la Comisión provincial.

Por fin, a Dios gracias, hemos sido favorecidos por las lluvias que tan descuidadas han sido y de las que tan avara se mostró la pasada estación otoñal. El jueves al anochecer, después de un frío muy intenso que había reinado en todo el día y por el que los más experimentados conocieron, y presagiaron, era precursor de una copiosa nevada, empezó a lloviznar y más tarde arrojó la lluvia que continuó gran parte de la noche y al día siguiente por la mañana.

Con el agua caída, que es bastante para dar a las tierras un buen tempero, corren caudalosos los torrentes que cruzan este valle; y como para no hacer quedar mal a los que habían presagiado nieves, aparecieron ayer al amanecer blanqueadas las cumbres de los montes que nos rodean.

Continúa siendo intenso el frío y nublado el firmamento a la hora en que escribimos, lo que viene a anunciar que tanto las lluvias como las nieves volverán a caer todavía y qui-

zás más abundantemente que hasta aquí.

El precio de los limones en la semana actual ha sido en esta comarca el de 12 pesetas la carga, el de las naranjas ha oscilado entre 6,25 y 7,50 pesetas, según clase, y el de las mandarinas 2 pesetas el ciento.

Andritz

El 25 de este mes abrirá sus puertas al público el «Teatro Argentino». Sus dueños participan que han encontrado una compañía de zarzuela y opereta para el estreno de dicho teatro y dar una serie de funciones hasta Reyes.

El jueves de la presente semana contrao matrimonio D. José Bonnin Aguiló con la señorita doña Antonia Olivares Pujol.

Un sin fin de felicidades deseamos a la nueva pareja.

Por rumores llegados hasta nosotros parece que se ha presentado una denuncia en el Gobierno Civil respecto a la falta de provisión de la plaza de Inspector de Víveres de esta villa.

El día 14 se unieron con el lazo del matrimonio don Juan Esteve, «Figueras» y la señorita doña María Porcel «Vilera», hija del Fiscal municipal don Gabriel.

La novia que vestía elegante traje y velo blanco, estaba guapísima. A los novios les deseamos dichas infinitas en su nuevo estado.

Crece y se extiende con rapidez el sastrampón, no habiendo empero causado hasta hoy ninguna víctima.

Continúan los labradores permaneciendo inactivos sin poder labrar las tierras: no llueve y esta circunstancia les obliga a ello. Los días se suceden magníficos, espléndidos, serenos bajo un cielo azul sin nubes que anuncian inminente lluvia. La temperatura, es intensamente fría por efecto de las heladas.

De Ibiza

Ha sido muy sentida en esta ciudad la noticia del fallecimiento del capitán de Infantería D. Jaime Riera ocurrida en Palma el jueves último.

D. Jaime Riera ingresó en la Academia de Toledo a los 14 años terminando brillantemente la carrera dos años después.

De su paso por esta guarnición, pues estuvo algún tiempo destinado a Ibiza, merecen recordarse por ser viva demostración de sus excelentes cualidades militares y amor al Ejército el Batallón Infantil, admirablemente organizado, que se debió a sus esfuerzos y personal iniciativa.

Contaba actualmente 32 años y hubiera ascendido a Comandante dentro de breve plazo.

Coceda Dios a su alma un lugar en la mansión de los justos y derrame el bálsamo de la resignación cristiana tan necesaria en estos momentos a su desconsolada esposa doña Victoria Diez, afligidísimos padres y demás familia a la que hacemos presente la expresión de nuestro más sincero pesar.

Hemos sido favorecidos con un ejemplar del folleto «Arqueología

CAPITULO XII

La inundación del Nilo

El Nilo, ese inmenso río que surge de los grandes lagos ecuatoriales, lo mismo que el Ganges, tuvo en los antiguos fama de proceder de la divinidad.

Para los súbditos de los Faraones, no descendía de los lagos interiores del continente negro, sino que partía del Cielo: en parte, tenían razón para adorarlo, porque sin él, el Egipto no hubiera existido.

Herodoto dijo: «Egipto es un presente del Nilo»; y en efecto, el Nilo lo creó todo: hizo el suelo, con sus producciones típicas; creó las indus-

La larea de Ata, después de haber pasado la extensa, espumosa y rugiente onda que rezoa en ambas orillas, volvió a comprender su lenta marcha, pues la avenida no se presentaba de improvisó ni arrolladora.

Lastagueas, que hasta entonces eran limpias y transparentes, comenzaron a enturbiarse y a adquirir un color verdoso. Algunos días después, su color delmá tornarse en rojo. Al sentir el desconcomazo sufrido por el veiero, Miriri se levantó mirando a Ounís.

—No es nada— contestó el viejo— Es que comienza la avenida.

—Ya Nefario había predicho— dijo el Hijo del Sol, quien parecía como que en aquel momento despertaba de un largo sueño.—Nos llevará a Merfís con más rapidez y verdad, Ounís?

—Tienes impaciencia por ver la gran ciudad?

—Si, demasiada impaciencia. ¿Que es lo que he visto hasta ahora? Arenas y pirámides, palmeras y cocodrilos y ni un átomo siquiera de ese esplendor al cual me creo con derecho.

—No tengas prisa, Miriri. Debe-

atribuir los antiguos egipcios (1) es un río distinto de los demás.

No todas las inundaciones se verifican blandamente, ni siempre son tan abundantes. En ciertos años, su corriente se hace impetuosa, amenazando con graves desastres; y otras veces es tan pequeña la avenida, que no alcanza a bañar los terrenos todos destinados al cultivo.

Pero la mano del hombre logró poner remedio a uno y otro peligro, habiendo sido los Faraones los que, a pesar de la falta de medios adecuados, primeramente llevaron a término imponentes y colosales obras hidráulicas (que han respetado los siglos), como diques, canales para conducir con cierta equidad las aguas a todas las provincias, y grandiosos depósitos artificiales, con objeto de repartirlas en los años de avenidas escasas, activando al propio tiempo un completo sistema de irrigación en las tierras altas.

(1) Los antiguos egipcios, para quienes el Nilo estaba representado por el dios Apis, condenaban a muerte al que profanase sus aguas arrojando en ellas un cadáver fuera de hombre o de animal. (N. del A.)

trías de los hombres, su carácter nacional y sus instituciones políticas y religiosas.

Sin ese río benéfico, no hubiera reinado los Faraones, y no hubiera existido su gran civilización, porque no podría subsistir pueblo ni raza alguna en aquel suelo arenoso, abrasado por los ardentísimos rayos del sol, que lo hacían estéril en absoluto.

Las aguas del Nilo han sido los conquistadores de Egipto. Este no es, en realidad, más que un oasis de unas doscientas leguas de largo, que en algunos sitios apenas tiene una de ancho; tan sólo en el curso bajo del río la anchura del antiguo reino faraónico alcanza las veinte leguas.

El delta es la única parte que adquirió proporciones grandes. Tiene la forma de un inmenso triángulo fangoso, y su fertilidad es extraordinaria. También pertenece a las conquistas del Nilo; pero aquí la conquista la realizó, no sobre las arenas del desierto, sino sobre el mar, obligándole a retirarse ante las enormes masas de tierra que durante centenarios de siglos ha venido arrastrando

Ebusitana que acaba de publicar con inimitable éxito nuestro distinguido amigo don Arturo Pérez Cabero.

Anoche debutó en el Teatro Porya la bella cantante Pepita Durán que fué clamorosamente ovacionada.

Esta tarde ha entrado en este puerto un vapor con destino a la Bahía de Sagunto.

Homenaje a Costa y Llobera Suscripción para costear un monumento al insigne poeta mallorqués.

- Juan Tomás Reusés 10
Miguel Benassar 050
Lucas Marroig 1
Miguel Mayol 2
Juan Virell 025
Miguel Forteza 10
Antonio Bonilla Fuster 1
Bartolomé Cifre 1
Juan Bernat 5
Guillermo Pá 5
Miguel Llobera Vicens 5
Antonio Rotger 2
Ramón Cifre 2
Mateo Suaya Charlet 10
Bernardo Rotger 10
Antonio Campomar Salas 1
Martín Cánovas 1
Gabriel Mateu Socías 5
Manuel Ochogavía 2
Antonio M. rotell 5
Juan Albertí 25
Pedro Hernández 250
Rafael González 5
Antonio M. Peña 1
Benito Pons 1
Antonio Oliver 1
Manuel Cifre 1
Pedro Ferrer 1
Pedro Jimen 1
Pasenal Ribet 1
Pedro Canet 1
Coloma R. 1
Narciso Sans 1
María Llinas 1
Nicasio Recasens 1
José F. Labandera 1
José Sampol Vidal 1
Bernardo Obrador 1
Juan Font 1
Gregorio Crespo 1
Antonio Bon 1
Miguel Tocho 1
Miguel Campomar 1
Bartolomé Matheu 1
José José 1
Bernardo 1
Antonio Borrás 1
Antonio Serra 1
Gabriel Ferrer 1

La obra de Mr. Thebaud

El domingo completó la obra que viene realizando en Mallorca Mr. Thebaud, celebrando con hermosa fiesta la solemne bendición del taller G. montado en un espacioso edificio del Arrabal de Santa Catalina.

El Gordo y Navidad

Ya llegó el momento de la triste decepción; la solución de innos sueños dorados que por unos días nos fuieron pensativos y preocupados a todos, sin distinción de clases...

Casa de la Ciudad

La sesión de ayer Con la presidencia del Alcalde señor conde de Olocau y asistencia de los señores concejales Carbonell, Pons, Giménez, Roca y Rayó, Jaume, Pons, Rovet, Brondo, Villalonga, Riera, Bibiloni, Mir, Lluís, Font y Arbós, Suau, Barrera, Planas, Servera, Hernández, Obrador, Cirer y Trian...

De Teatros

Anoche en función popular tuvo lugar en este teatro la última representación de la interesante comedia titulada "Jimmy Samsón". La concurrencia en el paraiso y tertulio fué bastante numerosa...

Crónica social

Ha llegado de Barcelona el exquisito poeta Lorenzo Riber que viene a pasar las fiestas de Navidad al lado de su familia. Sea bienvenido.

NAVIDAD DE 1913 En la fábrica de dulces y chocolates DE Vicente Roselló OLMOS, 139 So hallarán toda clase de turrones, dulces, bombones, peladillas, barquillos y las tan aceptadas CAJITAS DULCES PROPIAS PARA REGALO PRODUCTOS GARANTIZADOS

Inauguración

Hemos recibido atenta invitación, para asistir a la inauguración de la Tómbola que en la Lonja mañana tendrá lugar a las cuatro de la tarde, con la asistencia de la autoridad e invitados.

De Instrucción pública

La Gaceta de ayer contiene el nombramiento de catedrático del Instituto de la asignatura de Agricultura para don José Cases Galabert.

Brutal atentado

El domingo, un padre desalmado, domiciliado en la Soledad, dió tan tremenda voz a un hijo suyo, mozo de veinte años, que perdió el sentido y sufrió lesiones de tal importancia que el médico que lo curó diagnóstico de grave su estado.

Religiosas

Mañana el jubileo de Cuarenta Horas concluye en San Felipe Neri dedicadas a la Sagrada Familia...

Espectáculos

Compañía dramática de Francisco A. de Villagomez Función para hoy. RAFFLES A las 9 en punto. Entrada general 0'80 ptas.

Café Tostado "Excelsior"

Exquisito - mezcla ideal 100 gramos: 0'70 céntimos Pruebese Yanoo y Moka 100 gram: 0'60 Cts Puerto Rico, 100 gram: 0'55 " Especial para familias 10) gr. 0'60 " Antigua Casa Llofrú

XX todavía haya un hombre quien los sentimientos de la paternidad no acallan los gritos de la fiera.

Religiosas

Mañana el jubileo de Cuarenta Horas concluye en San Felipe Neri dedicadas a la Sagrada Familia...

Espectáculos

Compañía dramática de Francisco A. de Villagomez Función para hoy. RAFFLES A las 9 en punto. Entrada general 0'80 ptas.

Café Tostado "Excelsior"

Exquisito - mezcla ideal 100 gramos: 0'70 céntimos Pruebese Yanoo y Moka 100 gram: 0'60 Cts Puerto Rico, 100 gram: 0'55 " Especial para familias 10) gr. 0'60 " Antigua Casa Llofrú

Brutal atentado

El domingo, un padre desalmado, domiciliado en la Soledad, dió tan tremenda voz a un hijo suyo, mozo de veinte años, que perdió el sentido y sufrió lesiones de tal importancia que el médico que lo curó diagnóstico de grave su estado.

Religiosas

Mañana el jubileo de Cuarenta Horas concluye en San Felipe Neri dedicadas a la Sagrada Familia...

Espectáculos

Compañía dramática de Francisco A. de Villagomez Función para hoy. RAFFLES A las 9 en punto. Entrada general 0'80 ptas.

Café Tostado "Excelsior"

Exquisito - mezcla ideal 100 gramos: 0'70 céntimos Pruebese Yanoo y Moka 100 gram: 0'60 Cts Puerto Rico, 100 gram: 0'55 " Especial para familias 10) gr. 0'60 " Antigua Casa Llofrú

desde las regiones misteriosas del África central; las aguas de esas enormes y misteriosas ríos, es el desierto. En la faja, pero estrechísima faja de tierra fértil, confina a derecha e izquierda, esto es: por Levante y Poniente, con las arenas.

arrancado a los campos vírgenes del interior. Es una mina inagotable de tierra muy fértil, mucho mejor que la encontrada con el guano, la que el pródigo no regala, a sus fieles adoradores.

mos esperar a que todo esté dispuesto para la lucha, que te pondrá en la mano el reino más poderoso que existe sobre la Tierra.

—¿Que llegará!—dijo Ounis.—Despacio, sí, pero seguramente; y el saludo que le debe a su rey el pueblo todo, resonará también en el palacio real.

—¿La avenida!—dijo.—Es la ola que pasa. ¡También nos ayuda el Nilo para llevar a cabo nuestra empresa!

—¿No cantabas tú hace poco? —Sí, mi señor. —¿Cree que lo había soñado lo. Nefes inclinó su hermosa cabeza, y sonrió tristemente.

Información Telegráfica

Política al día

Hablando con Dato Madrid 21 140 m. Hemos cambiado breves conversaciones...

Mas premios Los premios cuarto y décimo tambien fueror para la Villa y Corte.

El Gordo A las doce cuarenta y cinco el niño del Hospicio que contaba los números...

Momentos despues de divulgarse la noticia los periodistas se dedicaron a buscar los felices poseedores...

Las pesquias han resultado infructuosas. Nadie sabe una palabra del Gordo...

El agraciado contento con su suerte ha debido considerar que no valia la pena de hacer partícipe al vulgo...

Los periodistas Como todos los años los periodistas se han reunido en la cervveceria 'La Tropical'...

El tercer premio Barcelona ha sido favorecida con el tercer premio, el cual fué vendido en fracciones...

Lotería Nacional En el sorteo celebrado ayer resultaron favorecidos con los premios mayores los siguientes números:

Los reformistas Melquiades Alvarez ha asistido a un mitin reformista en Alcalá de Henares...

El sorteo de Navidad Formando cola Madrid 23-140 m. Ayer fué día de animación en los alrededores de la Casa de la Moneda...

Comienza el acto Previas las formalidades de rubricas pocos momentos despues de las diez comenzó el sorteo...

Más del sorteo de Navidad No quedaron por vender ni un solo billete, de los 52,000 de los que consta el sorteo de Navidad.

Senadurias vacantes Son ya trece las senadurias vitalicias vacantes, con motivo de la muerte del marqués de Pidal.

Enfermo agravado Ha sufrido agravación en su dolencia el ex-ministro don Alberto Aguilera.

Despachado en Madrid, pero el gozo duró poco porque se supo que el 2.137 se había largado al extranjero con el séquito de sus aproximaciones.

El director del Museo del Louvre identificó la pintura con comprobantes llevados de Paris.

Verificóse el match entre los dos célebres boxeadores negros Joejamette y Jamzangford.

Ha sido con rumbo a Barcelona el buque-escuela inglés 'Cumburland'.

El volaje entre lases será de 220 voltios y 120 entre fase y neutro para el alumbrado...

las peticiones de los jornaleros han contestado despidiendo al personal.

Monna Lisa fué llevada al palacio Farnesio.

El director del Museo del Louvre identificó la pintura con comprobantes llevados de Paris.

Verificóse el match entre los dos célebres boxeadores negros Joejamette y Jamzangford.

El combate fué reñido y encarnizado.

Jamzangford quedó vencedor.

Ha sido con rumbo a Barcelona el buque-escuela inglés 'Cumburland'.

Dicen a 'Excelsior' que un gancho enorme, desprendido de una máquina en las minas de Trignac, mató a dos obreros.

Lluvia y nieve Lluve torrencialmente.

Ha quedado interrumpidas las comunicaciones telegráficas y telefónicas.

Ha sido preciso abrir un túnel bajo la nieve que impedía a los vecinos salir de sus casas.

Faltan viveres. La temperatura es glacial. El termómetro marca 17 grados bajo cero.

Accidente ferroviario Ha descarrilado un tren de viajeros en Lotringshausen.

La locomotora saltó, precipitándose los vagones fuera de la vía.

Han resultado heridos el maquinista, el ayudante y ocho viajeros.

Salió otro tren de socorro a prestar auxilio.

Agresiones extrañas La prensa austriaca comenta indignada que frecuentemente se apedrean y atacan algunas fortificaciones, ignorase por quien.

En Trento disparáronse últimamente algunos tiros, a que contestaron los centinelas austriacos.

En la batería de Civezano trabóse también un vivo tiroteo, resultando herido un sargento.

Los misteriosos agresores huyeron dejando un rastro de sangre tras sí.

Novias Vremia 'Novias Vremia' hace constar, hablando de la cuestión turco-rusa, que debido a la actitud de Francia...

Desde Ceuta Ayer el batallón cazadores de Estrella efectuó un paseo militar hasta el monte Negrón...

Las confidentes dicen que las baques tuvieron los moros en el combate de ayer, fueron 40 muertos y un centenar de heridos.

El desaliento cunde ante la intrepidez de nuestras tropas, que impiden toda ventaja al cnemigo.

Llegó, procedente de Madrid, en comisión del servicio, el coronel de ingenieros don Pedro Vives...

Fondeó el vapor 'Canalejas' con los aguinaldos que la colonia española en Cuba destina al ejército de operaciones.

El torpedero 'Proserpina' ha relevado al 'Audaz' que salió de este apostadero para Cádiz.

Terminado el permiso regresaron los primeros tenientes, se cabañaron Juan Fornés y el de artillería, don Juanquín Cantero...

Anoche ingresaron en el hospital de Docker varios heridos en los últimos combates de las cercanias de Tetúan.

Desde Melilla Buques entrados: 'J. J. Cister' y 'Virgen de Africa'...

Con gran concurrencia de indígenas de distintas cabillas se ha celebrado hoy el zoco del Had...

Mientras se efectuaba el zoco, tres columnas salidas de distintas posiciones acamparon en las proximidades...

Hoy los 'pacos' tirosaron las plazas de Alhucemas y Peñón. Las baterias de la última plaza hicieron algunos disparos...

Como la representación del 'Parsifal', que ha de tener efecto el 1.º de Enero, durará mas de seis horas...

En una casa se comidas del barrio del Polígono, donde se hospedaban, riñeron Enrique Cuéllar Haro y Enrique Rojo...

Comunican de Alhucemas que cuando cambiaban el emplazamiento de un cañón hirióse levemente en una pierna el artillero Jesús Amil Muñoz.

La Junta de Arbitrios ha aprobado los planos de construcción de una tienda asilo que se construirá en el cerro de San Lorenzo...

Esta tarde ha vuelto a repetir sus prodigiosos vuelos cabeza abajo el aviante Doménguez.

Ha asistido la familia real y numeroso público. Los Reyes han felicitado al aviante.

Esta tarde se ha celebrado la distribución de premios del curso de 1912-13 en la Escuela de sordomudos y ciegos...

Esta tarde han celebrado un mitin los obreros cortadores de calzado.

El objeto de la reunión era acordar ó no la huelga, en vista de la actitud de algunos patronos...

España en Africa

Desde Ceuta Ayer el batallón cazadores de Estrella efectuó un paseo militar hasta el monte Negrón...

Las confidentes dicen que las baques tuvieron los moros en el combate de ayer, fueron 40 muertos y un centenar de heridos.

El desaliento cunde ante la intrepidez de nuestras tropas, que impiden toda ventaja al cnemigo.

Llegó, procedente de Madrid, en comisión del servicio, el coronel de ingenieros don Pedro Vives...

Fondeó el vapor 'Canalejas' con los aguinaldos que la colonia española en Cuba destina al ejército de operaciones.

El torpedero 'Proserpina' ha relevado al 'Audaz' que salió de este apostadero para Cádiz.

Terminado el permiso regresaron los primeros tenientes, se cabañaron Juan Fornés y el de artillería, don Juanquín Cantero...

Anoche ingresaron en el hospital de Docker varios heridos en los últimos combates de las cercanias de Tetúan.

Desde Melilla Buques entrados: 'J. J. Cister' y 'Virgen de Africa'...

Con gran concurrencia de indígenas de distintas cabillas se ha celebrado hoy el zoco del Had...

Mientras se efectuaba el zoco, tres columnas salidas de distintas posiciones acamparon en las proximidades...

Hoy los 'pacos' tirosaron las plazas de Alhucemas y Peñón. Las baterias de la última plaza hicieron algunos disparos...

Como la representación del 'Parsifal', que ha de tener efecto el 1.º de Enero, durará mas de seis horas...

En una casa se comidas del barrio del Polígono, donde se hospedaban, riñeron Enrique Cuéllar Haro y Enrique Rojo...

Comunican de Alhucemas que cuando cambiaban el emplazamiento de un cañón hirióse levemente en una pierna el artillero Jesús Amil Muñoz.

La Junta de Arbitrios ha aprobado los planos de construcción de una tienda asilo que se construirá en el cerro de San Lorenzo...

Esta tarde ha vuelto a repetir sus prodigiosos vuelos cabeza abajo el aviante Doménguez.

Ha asistido la familia real y numeroso público. Los Reyes han felicitado al aviante.

Esta tarde se ha celebrado la distribución de premios del curso de 1912-13 en la Escuela de sordomudos y ciegos...

Esta tarde han celebrado un mitin los obreros cortadores de calzado.

El director del Museo del Louvre identificó la pintura con comprobantes llevados de Paris.

Verificóse el match entre los dos célebres boxeadores negros Joejamette y Jamzangford.

El combate fué reñido y encarnizado.

Jamzangford quedó vencedor.

Ha sido con rumbo a Barcelona el buque-escuela inglés 'Cumburland'.

Dicen a 'Excelsior' que un gancho enorme, desprendido de una máquina en las minas de Trignac, mató a dos obreros.

Lluvia y nieve Lluve torrencialmente.

Ha quedado interrumpidas las comunicaciones telegráficas y telefónicas.

Ha sido preciso abrir un túnel bajo la nieve que impedía a los vecinos salir de sus casas.

Faltan viveres. La temperatura es glacial. El termómetro marca 17 grados bajo cero.

Accidente ferroviario Ha descarrilado un tren de viajeros en Lotringshausen.

La locomotora saltó, precipitándose los vagones fuera de la vía.

Han resultado heridos el maquinista, el ayudante y ocho viajeros.

Salió otro tren de socorro a prestar auxilio.

Agresiones extrañas La prensa austriaca comenta indignada que frecuentemente se apedrean y atacan algunas fortificaciones, ignorase por quien.

En Trento disparáronse últimamente algunos tiros, a que contestaron los centinelas austriacos.

En la batería de Civezano trabóse también un vivo tiroteo, resultando herido un sargento.

Los misteriosos agresores huyeron dejando un rastro de sangre tras sí.

Novias Vremia 'Novias Vremia' hace constar, hablando de la cuestión turco-rusa, que debido a la actitud de Francia...

Verdad—sscribe dicho periódico—que la alianza franco-rusa y la 'Triple Entente', representan una fuerza enorme.

Rusia tiene el ejército mas fuerte del Universo; Inglaterra la escuadra mas poderosa, y Francia la soberania del poder financiero.

Itinerario de correos

Salidas Domingo a las 9 para Marsella, a las 22 para Barcelona...

Lunes a las 7 para Cabrera, a las 18:30 para Barcelona...

Martes a las 14 para Barcelona y Ciudadela...

Miércoles a las 7 para Cabrera, a las 18:30 para Mahón...

Jueves a las 14 para Ciudadela y Mahón...

Viernes a las 7 para Cabrera, a las 12 para Ibiza y Alicante...

Sábado a las 18:30 para Barcelona y Ciudadela.

Entradas Domingo a las 7 de Barcelona y de Ibiza...

Lunes a las 7 de Ibiza y Alicante y a las 17 de Cabrera.

Martes a las 7 de Barcelona y de Mahón...

Miércoles a las 6 de Ibiza y Barcelona...

Jueves a las 7 de Barcelona y de Mahón...

Viernes a las 6 de Valencia, a las 9:30 de Ciudadela...

Sábado a las 6 de Barcelona (rápido) a las 7 de Ciudadela...

FERRO-CARRIL DE SOLER De Soler a Palma a las 6, 8:15 y 17:30...

MALAS DIGESTIONES

Es escaso número se encuentran los sujetos que jamás han tenido DISPEPSIA...

palabra que quiere decir digestión difícil: en cambio, más de la cuarta parte de la humanidad la padece...

LOS MAS IMPORTANTES DE LAS BALEARES

Grandes Almacenes SAN JOSE

PAÑERÍA CAMISERIA

Extenso surtido en Abrigos para Señoras Caballeros y Niños

TRAJES CONFECCIONADOS CON GRAN BARATURA

Depósito de los impermeables Christian

PRECIO FIJO

Próxima inauguración de la

Exposición Balear permanente

Organizada por la Agencia de Turismo

CLUB MALLORCA

en la calle de Quintanero 12, local que estuvo ocupado por el Bazar de muebles LA INDUSTRIAL. Los industriales y agricultores que deseen exponer sus productos, pueden dirigir sus peticiones a dicha Agencia en el local de la Exposición de 12 A y 14 y media y de 14 a 16 tardes. A petición se remiten informes y condiciones por correo. NOTA.—Los expositores suscritos pueden mandar sus instalaciones y escoger sitio.

Todo lo que se requiere para equipos de novios

El Tesoro español se encuentra en este comercio en 13,000,000 pesetas, pues se distribuyen 35,000,000 pesetas en los Premios y 22,000,000 en lotes.

GALLETAS OLIBET

El postre mas selecto y mas higiénico

Primera marca española

Vapores Correos Italianos

con itinerario fijo para Montevideo y Buenos Aires

Servicio rápido y cómodo combinado entre las compañías Navigazione Generale Italiana y Lloid Italiano y La Veloca de Génova

Grandes y veloces vapores en los cuales se garantiza todo el confort moderno, con camarotes de preferencia y lujo, excelente trasti, servicio tipo Grand Hotel, restaurant, y telegrafía Marconi en todos sus buques.

Viaje en 15 días

PROXIMAS SALIDAS DE BARCELONA

Navigazione Generale Italiana	Regina Elena	19
Lloid Italiano	Cordoba	19
Navigazione Generale Italiana	Duca degli Abruzzi	19
Lloid Italiano	Principe Umberto	22
Navigazione Generale Italiana	Duca D'Aosta	22
Lloid Italiano	Re Vittorio	22

Para despacho de pasajes de 1.ª y 2.ª clase a los Sres. Salom y Rollán.—Plaza de la Libertad, 8.

Para despacho de pasajes de 3.ª clase y carga a D. Miguel Ordoñez.—Plaza de la Libertad n.º 17, Palma de Mallorca.

Lloid Sabauo

El día 17 de Diciembre sale de Barcelona, directo para Montevideo y Buenos Aires

Tomasso di Savoia

Realizando la travesía en QUINCE DIAS

SEGUNDA CLASE ECONOMICA A PRECIOS REDUCIDOS

TERCERA CLASE

Cocina Española

Principe di Udine

REGINA D'ITALIA

Para informes en Palma, Calle del Mar, 49-51.

Interesa á todo el mundo

El nuevo descubrimiento científico

La importante casa The Buffalo Specialty Company

DE LOS ESTADOS UNIDOS

Liquid Veneer

Este líquido que transforma barniz, pintura, ni colorido, no tan solo resiste como pomada, sino que es un estado de objeto, sino que lo de semipolvo; lo limpia, le da brillo, lo desinfecta y lo purifica todo a la vez, con solo aplicarlo con un pedazo de tela algodón, que no frota ni frega.

En niño de 6 años puede aplicarlo.

No se puede dar cuenta de lo que se hace mientras no se prueba.

Usase, asimismo, para limpiar artículos de porcelana y metal en vajillas, cubiertos, objetos de tocador y adornos y los me dora allí ados en maderas.

Depósito exclusivo en las Islas Baleares: Plaza de Sabta

Puntos de venta: Taller de Bicycletas de J. Nolla, Plaza de Coll.

LINEA PINI LEOS

Para Montevideo y Buenos Aires

Proximas salidas del puerto de Barcelona

Linea de las Antillas

Para Canarias, Puerto Rico, Mayaguez, Ponce, Habana, y Santiago de Cuba, Cienfuegos y Matanzas saldrá de este puerto fijamente el día 23 de Diciembre el magnífico vapor.

Balmes

Admite carga y pasajeros, cubriendo declaración con anticipación. Los Sres. cargadores y Representantes de la Compañía la carga que tengan que embarcar para reservarla.

NOTA: La carga previamente comprometida no recibirá en balmes.

Ferretería CASTILLET

Gran surtido de

Estufas para Cok y Leña

Cocinas Económicas

Herpes -- escrofulas -- Tuberculosis

CON DECAIMIENTO DE FUERZAS O INAPETENCIA

la sulfurina Jimene

Es el depurativo y reconstructor de esas enfermedades y en general de las purpuras e infecciones. Para el uso véase el prospecto.

Depilatorio imperial del Dr. Padré

Quita el pelo ó vello con prontitud y sin peligro para el cutis. Por su eficacia e inocencia es el preferido. 50 AÑOS DE EXITO. Venta en Droguerías y perfumerías. Barcelona, Plaza Real 1. Farmacia.

Sellos de goma

y de Metal

De toda clase de modelos y dibujos se confeccionan a precios económicos, propios para Ferreros, Carpinteros, Kbanistas, Martínolistas, Veterinarios, Asociaciones religiosas, Escuelas, Farmacias, Centros oficiales, Sociedades, etc. etc. también también.

SORDOS!

La reeducacion auditiva por el massage electro-fonico es el único tratamiento que ocasiona molestias al enfermo hace recobrar el oido y curarla.

SORDO Y ZUMBIDOS DE OIDOS

Consultas de 10 a 1.

Venta de una finca

En Génova se vende una casa juntamente con media cuarterada de terreno poblado de almendros e higueras, situada a un sitio muy agradable.

Para informes a la imprenta, calle de Montenegro n.º 8.

Foro Balear

Gestión de toda clase de asuntos judiciales y administrativos. Cobro de resguardos de Ultramar, Recaudación de alquileres y administración de fincas de cualquier clase y punto de la provincia. Se alquilan casas para residuar.

Pelo ó vello

Lunares verrugas y otras imperfecciones se hacen desaparecer de una manera radical por los procedimientos científicos mas modernos en el Instituto del Radío.